
РАВНЯЕМСЯ НА ЛУЧШИХ

Анастасия Попкова, сту-
дентка 4-го курса педиа-
трического факультета. 

– Учусь я на 4-м курсе 
педиатрического факульте-
та. Каждый год участвую в 
работе Бурденковских чте-
ний.   В ноябре прошлого 
года вместе с ребятами езди-
ла  в Москву, где проходила  
всероссийская олимпиада 
по нормальной  физиологии 
памяти профессора  К.В. 
Судакова. В итоге мы заня-
ли общекомандное третье  
место. Также принимала 
участие во всероссийском 
съезде валеологов. 

В октябре этого года  
планирую принять уча-
стие в работе всероссий-
ского съезда физиологов. 
Я отличница со 2 –го кур-
са. В зачетке только  одна 
четверка по биологии.  
Получаю повышенную 
стипендию.  После окон-
чания вуза очень  хотела 
бы работать  неонатоло-
гом. По-моему, это самая 
интересная специаль-
ность!  Свободного вре-
мени  у меня почти нет, но 
все-таки удается посидеть 
с любимой книгой.

Студентам нашей ака-
демии желаю большой 
любви к выбранному делу 
и терпения!  Желаю до-
стичь поставленной цели!

 На снимке:  
Анастасия Попкова.
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А затем по давно сложившей-
ся традиции и дружественному 
сотрудничеству вуза с Воронеж-
ской и Лискинской епархией пе-
ред вчерашними школьниками  
выступил отец Александр со 
словами напутствия и поддерж-
ки на тернистом и милосердном 
пути служения людям.

От Департамента здравоох-
ранения Воронежской области 
обучающихся с Днем знаний 
поздравил главный врач Воро-
нежской областной детской кли-
нической больницы №1 Михаил 
Леонидович Жидков. А от про-
фессорско-преподавательского 
состава  ребят приветствовала  
Анна Александровна Зуйкова, 
д.м.н., профессор, зав. кафедрой 
поликлинической терапии и об-
щей врачебной практики. Она 
призвала студентов быть актив-
ными, ответственно относиться 
к учебе, чтобы стать достойны-
ми звания студента Воронеж-

ДЕНЬ  ЗНАНИЙ
1 сентября по всей стране прошел праздник - День 

знаний!  Для студентов нашей академии этот день на-
чался с торжественной линейки, которую открыл  рек-

тор  И.Э. Есауленко. Он тепло приветствовал первокурсни-
ков, отметил важность и ответственность выбранного  ими 
жизненного пути, рассказал  о сложностях предстоящей уче-
бы и о возможностях творческой реализации в различных 
коллективах вуза и пожелал всем успешной учёбы. 

ской медицинской академии.
Студентка выпускного 6-го 

курса, активная участница сту-
денческого волонтерского объе-
динения «Млечный путь», лау-
реат знака «Милосердие» 2014 
года и обладатель медали ФКР 
России  «Ю.А. Гагарин» Ната-
лья Кузнецова  пожелала всем 
быть патриотами своей акаде-
мии, хранить и преумножать ее 
славные традиции –  проявлять 
милосердие, нести свет и добро 

людям. А  клинический орди-
натор кафедры факультетской 
хирургии, солист вокального ан-
самбля «Кантус», лауреат Все-
российских конкурсов Сергей 
Буточников, подарил собрав-
шимся песню.

С ответным словом  высту-
пила студентка первого курса 
стоматологического факультета 
Елена Олейник, которой и был 
вручен символический Ключ 
знаний.

Приглашаем  студентов  2  октября в 17 часов в ЦМА,  
где состоятся выборы председателя совета обучающихся  

и председателя профкома студентов.

С новым  учебным  годом!
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ЗА ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ!

«И ЭТО В ПЕРВЫЙ-ТО ДЕНЬ!»СПАСИБО ВСЕМ

ВОТ  ОНА,  НАСТОЯЩАЯ  МЕДИЦИНА

«ЗУБНАЯ ФЕЯ»

Встреча студентов с вице-президентом 
РАН академиком И.И. Дедовым

C 9      по 11 сентября  
2014 г. Воронеж-
скую медицин-

скую академию им. Н.Н.Бур-
денко с официальным визитом 
посетил вице-президент Рос-
сийской академии наук, акаде-
мик РАН, директор эндокрино-
логического научного центра 
Министерства здравоохранения 
Российской Федерации, Пре-
зидент Российской ассоциа-
ции эндокринологов, главный 
внештатный специалист-экс-
перт эндокринолог Министер-
ства здравоохранения России, 
профессор, почетный профес-
сор ВГМА им. Н.Н. Бурденко, 
доктор медицинских наук Иван 
Иванович Дедов. 

И.И.Дедов посетил структур-

ные подразделения академии, 
учебную виртуальную клинику, 
музейный комплекс, центр здо-
ровья. А также принял участие 
в практических занятиях со сту-
дентами. 

Но самым интересным была 
встреча со студентами в акто-
вом зале. Зал был переполнен.  
Встречу открыл ректор акаде-
мии Игорь Эдуардович Есау-
ленко. Он рассказал  о жизни и 
деятельности Ивана Иванови-
ча, его большом вкладе в оте-
чественное здравоохранение, 
о той помощи, которую он, яв-
ляясь почетным профессором 
ВГМА им.Н.Н.Бурденко, ока-
зывает нашему коллективу. 

Затем слово было пре-
доставлено И.И.Дедову, ко-

торый выступил 
перед студентами 
с лекцией о совре-
менных проблемах 
эндокринологии 
«Гормоны как 
ключевой фактор 
в развитии челове-
ка». Лекция была 
настолько  яркой 
и интересной, что 
вызвала много во-
просов у студен-
тов. И на каждый 
из них студенты 
получили полные 
о б с т о я т е л ь н ы е 
ответы.  Отвечая 
на вопросы, Иван 
Иванович отметил большую 
работу коллектива академии, 

проведенную за по-
следнее время.

– Институт, кото-
рый увидел я сегодня 
– просто фантастика. 
Вы сделали мощный 
рывок по многим на-
правлениям. И я хо-
тел бы поблагодарить 
Игоря Эдуардовича, 
а в его лице и весь 
коллектив академии 
за этот большой труд. 

5 июня 2014 года 
состоялся студенче-
ский форум  «Совре-
менные инноваци-
онные технологии 

в формировании здорового 
образа жизни», посвященный 
15-летию факультета  ком-
пьютерных наук ВГУ.   Ни 
для кого не секрет, что наша 
академия сотрудничает с ка-
федрой ФКН ВГУ довольно 
длительный срок. Поэтому  
день рождения этой кафедры 
для нас  был тоже праздник! 

Мероприятие началось с при-
ветственого слова   профессора 
Э.К. Алгазинова, который по-
благодарил собравшихся в зале 
за организацию конференции и 
пожелал, чтобы дружба между 

студентами ВГУ и ВГМА  крепла 
и продолжалась. 

Затем выступил  помощник  
проректора по научно-иннова-
ционной деятельности ВГМА 
им. Н.Н.Бурденко д.м.н. про-
фессор В.И.Золоедов и от име-
ни нашей академии поздравил 
коллектив факультета  с  таким 
замечательным событием и по-
желал им удачи. Он также от-
метил, что компьютерные тех-
нологии проникли во многие  
сферы  деятельности человека, 
они везде и повсюду, в том чис-
ле и в  медицине. 

Доцент кафедры физики, 
математики и медицинской ин-
форматики ВГМА   Л. П. Друга-
нова   вручила памятные подар-
ки факультету. 

Чуть позже  с ответным сло-
вом выступил  заведующий ка-
федрой цифровых технологий 
факультета компьютерных наук 
. профессор С.Д. Кургалин.

Далее состоялась демонстра-
ция компьютерных программ, 
созданных совместно студента-
ми ВГМА и ВГУ .

4 сентября в ака-
демии в рамках 
проекта «Живи дол-
го»  состоялся ма-
стер-класс  «Роль  
компьютерных  тех-

нологий в формировании 
здорового образа жизни», ко-
торый проводила Л.П.Друга-
нова.  В нем  приняли участие 
около 40 студентов ВГМА.

Рассказывает Антон Ар-
замасцев, студент 2-го курса 
лечебного факультета:  Когда 
услышал тематику, то сразу  за-
интересовался и решил непре-
менно  взяться за дело. Участвую 
в конференциях по информати-
ке уже не в первый раз и скажу 
честно, очень  доволен !  Всего на 
данном мероприятии было пред-
ставлено 13 программ на различ-
ные темы. Вот некоторые из них: 
«Релаксация зрения»,  «Здоровое 
питание», «Профилактика карие-
са», «Оценка качества жизни», и 
многие другие. Если же и в даль-
нейшем  будут интересные темы, 
то обязательно  еще раз приму  в 
них участие!

Алена Клиновая, П-406.

Весь учебный год я, как 
и все мои одногруппники, с 
нетерпением  ожидал лета, 
чтобы поскорее приступить к 
практике в больнице.  

Конечно, я не ждал слишком 
многого, так как после первого 
курса практика заключается в 
достаточно скучных процеду-
рах, таких как протирание тум-
бочек в палатах и мытье полов с 
дезраствором. Однако хотелось 
делать даже это. Надо же с чего –  
то начинать свой путь в меди-
цину. 

И вот настал этот долгождан-
ный день, я первый раз оказался 
в больнице не в статусе больно-
го. Коллектив хирургического 
отделения Новоусманской ЦРБ  
встретил меня весьма привет-
ливо, медсестры сразу нача-
ли объяснять и показывать на 
конкретных примерах технику 

выполнения тех или иных ма-
нипуляций. Но каково же было 
мое удивление, когда передо 
мной была поставлена задача: 
сделать внутримышечные инъ-
екции всему гнойному отделе-
нию. И это в первый- то день! 
После  стало понятно - практика 
будет интересной. 

    В итоге за 20 дней я мно-
го раз сам ставил капельницы, 
брал кровь из вены, осущест-
влял перевязки. Со временем 
научился находить подход к 
каждому больному, и проблем 
почти не возникало. Конечно, 
порой было очень волнитель-
но, но эмоции отступали,  и я 
концентрировался на  работе. 
После этой практики остались 
самые теплые и радостные впе-
чатления. Я очень благодарен 
всем врачам и медсестрам за 
то, что доверяли, объясняли и 

показывали мне много нужного. 
Надеюсь, что на следующий год 
летняя практика будет еще ин-
тереснее!

Александр Манченко, 2-й  
курс  лечебного факультета.

Летняя производствен-
ная практика всегда до-
вольно-таки эмоционально 
обсуждается в студенческих 
кругах. Еще бы, ведь длит-
ся она почти половину и без 
того коротких летних кани-
кул. 

В этом году  нашу практику 
курировала кафедра детской 
хирургии. Это одна из немно-
гих кафедр нашего вуза, кото-
рая освоила пространство со-
циальных сетей и создала там 
группу, в которой были опу-
бликованы списки по распре-
делению на практику, описаны 
все организационные момен-
ты, что избавило нас от необ-
ходимости ездить на кафедру и 
в отдел практики в свободное 
время.

По распределению мы по-
пали в БУЗ ОДКБ №2. Встре-
тили нас более чем радушно и 
дружелюбно. Первая встреча, 
на которой происходит знаком-
ство студентов и руководителей 
практики, очень важна, посколь-
ку от нее полностью зависит 
наше настроение и отношение 

к делу: если встречают равно-
душно и холодно  желание тво-
рить сразу куда-то улетучива-
ется. Наши руководители такой 
ошибки не допустили! Встреча 
напоминала дружескую беседу, 
а при распределении по отделе-
ниям были учтены пожелания 
всех без исключения. Поэтому 
мы расходились вдохновленные 
и полные желания действовать.  
Мы с подругой попали в ожо-
говое отделение. Скажу чест-
но, я не была готова к тому, 
что увидела: перевязки под 
наркозом, бужирование пище-
вода, и мн.др., – и поняла, что 
вот она настоящая медицина, 
такая, без фальши, та, которая 
ждет меня в реальной жизни! 
Но это не испугало  ни меня,  
ни подругу, а наоборот, при-
дало уверенности в том, что  
наш выбор профессии верен! 
Хотим  рассказать также о со-
трудниках отделения. Стар-
шие коллеги иногда делятся 
рассказами о надменности и 
черствости персонала. Ничего 

подобного мы не заметили. В 
этой больнице ко всем студен-
там относились с уважением 
и пониманием. Лично у  нас 
желание остаться в профес-
сии от этого только укрепи-
лось. Нас  терпеливо учили, 
объясняли, отвечали на самые 
разнообразные вопросы, дове-
ряли  пусть и не большие, но 
ответственные и важные ма-
нипуляции. Погружение в мир 
медицины прошло на 100%. 
Очень надеемся, что такой оп-
тимистичный настрой будет 
сопровождать нас до конца обу-
чения в ВГМА и в дальнейшей 
педиатрической деятельности. 
За три недели врачебной жизни 
в реальных условиях  говорим 
спасибо кафедре детской хирур-
гии, отделу практики и родному 
деканату!!

Вот уже 
третий год 
я прохожу 
практику в 
Новоусма-
ской РБ.  

Х о ч у 
в ы р а з и т ь 
огромную 
б л а г о -
д а р н о с т ь  
м ед и ц и н -
с к о м у 
п е р с о н а -
лу  хирур-
гиче ского 
отделения – 
врачам-хи-
р у р г а м 
П.А. Ненашеву, А.Г. Гри-
горяну, травматологу К.П. 
Лунь, урологу О.В. Ушако-
вой и другим сотрудникам 
больницы за их доброту, по-
мощь, поддержку.  Хочется 
от всей души сказать боль-
шое спасибо  всем медицин-
ским сестрам за то, что всег-
да встречают практикантов 
жизнерадостно, приветливо. 
А самое главное – никогда 
не отказывают в помощи 
студентам. Я надеюсь, что 
те знания, которые мы полу-
чили и в дальнейшем будем 
получать от наших старших 
товарищей, обязательно 
пригодятся  нам в благо-
дарной и ответственной 
профессии под названием 
«Врач»! Спасибо за органи-
зацию данной практики! 

Алена Клиновая, П-406.

Летнюю практику я проходи-
ла в  клинике «Зубная Фея»! С 
первых же дней довольно инте-
ресно было наблюдать  за про-
фессиональной работой специ-
алистов, но гораздо интересней 
было принимать участие!  Наши 
наставники дали возможность 
попробовать себя в роли асси-
стентов врача стоматолога!10 
дней пролетели очень быстро  и 
очень интересно!

Нармина Ахмедова, С -410.

Л Е Т Н Я Я  П Р А К Т И К А

Юля Гусева и Екатерина 
Зобова, 

студентки 4-го курса педиа-
трического факультета.

Желаю вам всем дальнейших 
успехов!

После состоялась презента-
ция книги «Формула созидания 
академика Дедова», которую  
Иван Иванович лично пода-
рил  студентам-активистам.  
Пожелал всем  быть трудолю-
бивыми, ответственными, ак-
тивными , упорно добиваться 
поставленной цели.

Студенты тепло  благода-
рили  академика И.И.Дедова 
и просили его  чаще  бывать в 
нашем вузе.
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В ДЕТСКОМ САНАТОРИИ «ВИТА»В этом году некоторые ребя-
та 3 курса педиатрического фа-
культета:  Маргарита Филенко, 
Анна Чепрасова,  Даша Синец-
кая,  Катя Разгоняева и другие 
проходили практику в прекрас-
ном городе –курорте Анапа.  

Я провела практические за-
нятия в роли медицинского ра-
ботника в детском санатории  
«Вита».  Много слышала от ребят, 
которые проходили там практи-
ку, хорошего об этом прекрасном 
месте, и мне захотелось тоже туда 
поехать.  Ехать надо было  в июне, 
поэтому сессию я  должна была 
сдать досрочно. Очень пережи-
вала.  Но, к счастью, все прошло 
хорошо, все сдала  и с чистой со-
вестью поехала. 

Встретили нас  радушно, рас-
пределили по комнатам, познако-
мили с местом,  а на следующий 
день мы вышли на  работу. 

Под строгим контролем ру-
ководителя Елены Дмитриев-
ны Черток я быстро обучилась 
всему, что нужно было знать и 
выполнять в течение рабочего 
дня.  Каждое утро  приходила  
как настоящий врач  на планерку, 
записывала детей, которых нуж-
но было вести в город к специа-
листам, подбирала для каждого 
необходимые сопроводительные  
документы. 

Случаи в моей практике были 
самые разные.  К примеру, было    
много детей и всех нужно  было 
успеть  до обеда отвезти. Прихо-
дилось вывозить детишек с трав-
мами и поздно вечером. Ездили  
мы и в хирургическое отделение, 
и к ЛОРу, и к стоматологу, и в 
здравпункт.   Немало пересмотре-
ла синяков, ведь дети  их приобре-
тают часто – то упадут, то ударят-
ся! Также я внимательно  читала 
назначения врачей и старалась 
запомнить тактику их лечения! 

Другие мои коллеги  по прак-
тике занимали пост  медсестры, 

заполняли медицин-
скую документацию, 
выписывали назначе-
ния врачей и оказыва-
ли помощь деткам.  

Было очень позна-
вательно и интересно!  
Ну а в свободное от 
работы время я  ходи-
ла загорать, купалась 
в  море, гуляла по пре-
красному побережью. 

Спасибо академии 
за такую необычную 
практику! 

11 августа  ранним утром око-
ло академии стоял большой 

рейсовый автобус. Неподалеку от  
него расположились студенты 
нашей академии в ожидании  по-
садки. И вот, автобус тронулся…  
Едем отдыхать на море!!!

Пансионат «Бриз» в с. Пес-
чаное оказался весьма уютным 
местом с доброжелательным 
персоналом. Наличие актового 
зала с проектором, где в дальней-
шем ребята смотрели фильмы; 
бильярд, настольный теннис, 
тренажерный зал, лечебные и оз-
доровительные ванны, площад-
ка для волейбола и баскетбола 

АХ, МОРЕ, МОРЕ… 
и прочие удовольствия. И самое 
главное – в ста метрах от жилых 
корпусов пансионата находилось 
море, поэтому купаться можно 
было целый день без ограниче-
ний. Приятно удивила  нас столо-
вая пансионата – очень вкусные и 
сытные блюда предлагали нам на 
выбор. 

В путевку входила экскурсия.  
И  в один из солнечных дней мы 
после завтрака  отправились на 
автобусе с экскурсоводом   сна-
чала к Святоникольскому хра-
му-памятнику, ( г. Севастополь), 
где узнали много интересного,   
посетили церковную лавку. За-

тем автобус доставил 
нас в Херсонес Таври-
ческий. Несмотря на 
сильную жару, мы  с 
удовольствием гуляли 
по Херсонесу, посети-
ли музей голограмм, 
смогли выковать мо-
нетку на память с 
различными символа-
ми и многое-многое 
другое. Но на этом 
путешествие не закон-
чилось. Далее автобус 
следовал в сам город 
Севастополь, где  нам 
представилась возмож-
ность  самостоятельно 
прогуляться по горо-
ду несколько часов. Восхище-
нию не было предела, когда мы 
оказались на набережной, где 
виднелся величавый памятник 
затопленным кораблям. И вот, 
когда сувениры были скуплены, а 
фотоаппараты полны ярких фото-
графий,  мы отправились обратно 
в «Бриз». 

Кроме этой экскурсии многие 
побывали в Ялте, Симферополе, 
Бахчисарае. 

Но рано или поздно отдых  
все-таки заканчивается. И отдох-
нувшие загорелые  мы отправи-
лись обратно в родной Воронеж. 

Хотелось бы сказать спасибо 
за предоставленные путевки  на-
шей академии и, конечно, наше-
му ректору –Игорю Эдуардовичу 
Есауленко!
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